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En nuestro último comentario, dedicado a la Plegaria
eucarística (=PE) nos hemos referido a momentos y
actitudes destacadas de la misma, como son: la ac-
ción de gracias, las aclamaciones y la petición del
don del Espíritu Santo. Hoy continuamos en este
mismo campo de la PE en sus momentos y actos
restantes. Nos vamos a referir a los siguientes:

1) El relato de la institución y consagración.
Se llama así al momento de la PE que recuerda la
institución, por Jesús, de la Eucaristía de la noche
pascual o de la última Cena. En este momento, el
ministro ordenado dice: «El cual (Jesús), cuando iba
a ser entregado a su pasión, voluntariamente acep-
tada, tomó pan, dándote gracias, lo partió y lo dio a
sus discípulos diciendo: Tomad y comed todos de él…
Tomad y bebed todos de él, porque éste es el cáliz…»
Así, en el centro de la PE, se encuadran las palabras
y los gestos de Jesús en la última Cena, que la Igle-
sia actualiza en cada Eucaristía. Estas palabras esta-
blecen una unidad entre la última Cena, la pasión y
muerte del Señor, es decir el sacrificio cruento.
Así aparece claro, por las palabras sobre el pan y el
cáliz, que la Eucaristía es la actualización sacramen-
tal del sacrificio de la Cruz. Es decir, la Eucaristía es realmente la presencia real y eficaz de
la pasión y muerte del Señor, se hace acontecimiento salvador para la Iglesia y cada cristia-
no que participa en ella.
El sacerdote «repite» las palabras de Jesús en la última Cena: «Tomad y comed todos de él
(sobre el pan), porque éste es mi Cuerpo, que será entregado por vosotros». A propósito
de estas palabras dice la OGMR 79 d: «Con las palabras y gestos de Cristo, se realiza el
sacrificio que el mismo Cristo instituyó en la última Cena, cuando bajo las especies de pan
y de vino ofreció su Cuerpo y su Sangre y se lo dio a los Apóstoles en forma de comida y
bebida, y les encargó perpetuar ese mismo misterio».
La PE continúa: «Del mismo modo, acabada la Cena, tomó el cáliz, y, dándote gracias de
nuevo, lo pasó a sus discípulos, diciendo: «Tomad y bebed todos de él, porque éste es el cáliz
de mi Sangre, Sangre de la alianza nueva y eterna, que será derramada por vosotros y por
todos los hombres para el perdón de los pecados». Con estas palabras y la acción del Espíritu
Santo, en el contexto oracional y litúrgico de toda la PE, la Iglesia cree que se realiza el
cambio sustancial de lo que era sólo pan en el Cuerpo del Señor, glorioso y triunfante. De un
pan común -dirán los Padres de la Iglesia- se pasa a la realidad presente del Cuerpo del
Señor, ofrecido en sacrificio para alimento del alma de los fieles. Y de la realidad temporal del
vino se pasa a la Sangre del Señor, ofrecida en sacrificio por todos los hombres en la Cruz,
pero entregada «aquí y ahora» de modo sacramental, como bebida de salvación.

LA EUCARISTÍA QUE NOS MANDÓ
CELEBRAR EL SEÑOR (VI)

— EL AÑO DE LA EUCARISTÍA —
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Ante este misterio a todo el pueblo de Dios se le pide creer, aunque los ojos no vean y
engañen los demás sentidos. Se nos pide adorar devotamente a la Divinidad escondida
bajo velos pobres y humildes. Es aquí, donde comienza ya la «adoración» del Dios escon-
dido y presente permanentemente en el sagrario. Es ante este Dios, que se «abaja» en las
especies de pan y vino, donde todo el pueblo debe postrarse de rodillas y adorar al único
Señor. La OGMR vuelve a insistir que a no ser por razones de salud o de estrechez de
espacio, todos deben arrodillarse en este momento. Y si teniendo razones para no arrodi-
llarse, permanecen en pie deben hacer una profunda reverencia, cuando el sacerdote hace
las dos genuflexiones.
Desgraciadamente, no todos los catequistas y pastores han insistido en este gesto propio
de los cristianos y que sintoniza con el gesto de Jesús en Getsemaní, al comienzo de su
pasión. Allí Jesús es Maestro en la oración de adoración del Padre llegando con la cara y la
boca a la misma tierra. Él se postra y se arrodilla, para decirnos que el Dios cristiano es
Padre, misericordioso, jamás movido por el capricho ni llevado de un determinismo ciego e
irracional a la hora de decidir el «destino» del hombre. Por eso, aquella oración es modelo
para toda oración cristiana y, sobre todo, para la oración de adoración y petición. Porque
Jesús se arrodilló ante el Padre misericordioso y bueno, tiene sentido que los cristianos nos
arrodillemos ante el Dios Hijo, expresión encarnada de la misericordia del Padre.
Esta «secuencia» termina con el mandato de Jesús: «Haced ésto en memoria mía». Es el
mandato de actualizar lo que Él nos entregó como su gran don, su «testamento».
Los Apóstoles y sus sucesores, los Obispos y presbíteros, en adelante, deberían llevar a
cabo lo mismo que Jesús había realizado. Nacía así a un tiempo, en aquel primer jueves
Santo, el sacerdocio ministerial y la Eucaristía. Desde entonces, la Iglesia no ha dejado de
reunirse, sobre todo el domingo, para escuchar su Palabra, celebrar el memorial sacrificial
del Señor y recibir su Cuerpo y Sangre.
Después del relato-consagración el sacerdote proclama la aclamación: «Mysterium fidei»
(=«Este es el sacramento de nuestra fe»), en la tercera edición castellana quizás se tra-
duzca mejor: «¡Misterio de la fe!». En realidad es una aclamación de admiración y sorpre-
sa, no tanto la afirmación de un hecho. El latín es claro. Es una aclamación importantísima
que inicia el sacerdote y que expresa muy bien lo que es sustancialmente toda la celebra-
ción eucarística. No se puede entrar en ella ni entenderla lo más mínimo sin fe. Es la fe de
la Iglesia y de cada fiel la que debe avivarse para celebrar y vivir este «misterio de la fe».
La respuesta de los fieles es diversa. La más conocida es ésta: «Anunciamos tu muerte,
proclamamos tu resurrección ¡Ven, Señor, Jesús!». Esta respuesta aclamatoria también
expresa la entraña y el misterio que es la Eucaristía: gritar a todo el mundo que la pasión
y muerte del Señor por los hombres es un acontecimiento presente y actual, que llama a la
puerta de todo hombre; que la resurrección como acontecimiento justificador (santificador
de los hombres) está en acto y llega a la vida de quienes celebran. Pero la Iglesia tiene su
mirada orientada a su meta; en la Eucaristía como en toda celebración actúa el deseo
profundo de celebrar la Cena pascual definitiva, de poseer los cielos nuevos y la tierra
nueva, el cielo como plenitud de la vida y el retorno definitivo del Señor. Como Jesús había
deseado ardientemente comer la última pascua con los discípulos antes de padecer, así la
Iglesia arde en anhelos de beber «el vino del Reino» con todos los bienaventurados en la
patria definitiva.
En la Eucaristía la Iglesia de la tierra, «concelebrando» con la Iglesia del cielo y en comu-
nión honda con la Santísima Trinidad, suspira y pide que llegue el fin. Así podrá celebrar el
banquete de la Cena celestial. Es la tensión escatológica propia de la Liturgia y en especial
de la Eucaristía. El «Espíritu y la Esposa» (la Iglesia) dicen: «¡Ven, Señor, Jesús!» Cuando
la Iglesia celebra bien la Eucaristía, todo está preparado para que pase este mundo pere-
cedero y vuelva definitivamente el Señor. Así «Dios será todo en todos». Por eso la Euca-
ristía de la tierra es anticipo y pregustación, a la vez que profecía –en parte realidad– del
banquete del cielo.
Los cristianos tenemos mucho que profundizar desde la fe. La Eucaristía es así «fuente y
cumbre» de la espiritualidad de los cristianos.

(Continuará)
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Unidos contra la pobreza
En la mañana del domingo 26 de junio el centro
de Madrid se llenó con el clamor de las voces de
más de 50.000 personas ataviadas de blanco –el
color de la campaña mundial contra la pobreza
auspiciada por las Naciones Unidas– que, con-
vocadas por la Alianza Española contra la Pobre-
za, una iniciativa impulsada por la Coordinadora
de ONG para el Desarrollo, salieron a la calle
para reclamar de los poderes públicos la adop-
ción de medidas urgentes que atajen las condi-
ciones de pobreza en las que viven la mitad de la
población mundial.
Miembros de más de 400 ONG –entre ellas Ca-
ritas y Manos Unidas, junto a muchas otras enti-
dades católicas–, líderes políticos y sindicales y
representantes del episcopado –monseñor Juan
José Omella, presidente de la Comisión de Pas-
toral Social y obispo de Calahorra y La Calzada-
Logroño– se sumaron a la marcha con la que la
Alianza contra la Pobreza inicia su calendario de
actos para reclamar al Gobierno el cumplimien-
to de los Objetivos de Desarrollo del Milenio,
que España, junto a otros 188 países, suscribió
en el año 2000 en la sede de la ONU.
La manifestación concluyó en la Puerta del Sol,
donde los convocantes dieron lectura a un ma-
nifiesto.
Además del acto celebrado en Madrid, similares
manifestaciones tuvieron como escenario otras
ciudades españolas, a las que se irán sumando
nuevas concentraciones a lo largo de las próxi-
mas semanas en toda la geografía nacional.
En Santiago de Compostela, los convocantes con-
taron con el apoyo expreso de monseñor Julián
Barrio, que hizo público un escrito pastoral de
respaldo a los objetivos de la Alianza Española
contra el Hambre.

Premios ¡Bravo! 2005
La Comisión Episcopal de Medios de Comunica-
ción Social ha reunido en el día de ayer (20 de
junio) al Jurado para conceder los «Premios ¡Bra-
vo!», recordando a sus integrantes que el fin de
este galardón es «reconocer, por parte de la Iglesia,
la labor meritoria de todos aquellos profesionales
de la comunicación en los diversos medios, que se
hayan distinguido por el servicio a la dignidad del
hombre, los derechos humanos y los valores evangé-
licos». E1 jurado decidió otorgar los siguientes
«Premios ¡Bravo! 2005»: a Mons. Elías Yanes (¡Bra-
vo! Especial); al escritor Olegario González de
Cardedal (¡Bravo! de Prensa); a la programación
socioreligiosa de la Cadena Cope (el de Radio);
a Ángel Gómez Fuentes, corresponsal de TVE en
Roma (¡Bravo! de Televisión); a la película
«Héctor» de Gracia Querejeta (el de Cine); a las
monjas benedictinas de San Pelayo de Oviedo,
«las Pelayas» (el de Música); a la Agencia «Veritas»
(el de Nuevas Tecnologías); al Spot publicitario
«Referencias», de la Agencia Mac Cann Erickson,
anunciante de Coca-Cola (el de Publicidad) y el
PREMIO ¡BRAVO! AL TRABAJO DIOCESANO
en medios de comunicación social, a la Delega-
ción diocesana de Santiago de Compostela, con-
cretado en las personas del P. José Isorna y de
Silvia Rozas.

Se ha querido premiar, en la joven periodista del
Arzobispado de Santiago Silvia Rozas, además de
su profesionalidad, la abnegada dedicación a las
tareas de la información religiosa en todo tiem-
po, hecha patente, hasta el desgaste sonriente,
en el pasado año jubilar compostelano. También,
su incansable servicialidad que no deja etiquetas
de fofa vanidad y el amor a la Iglesia, incluso en
los momentos en que cuesta más dar la cara por
Ella, sin hacer muecas de victimismo hipócrita…
En el veterano y académico P. Isorna –apreciado
por las gentes del mundo de la cultura de varias
generaciones, incluida la nuestra–, se ha querido
agradecer no sólo la ingenua y franciscana
bonhomía de este campeón de las letras gallegas
y castellanas, sino su cercana servicialidad a los
profesionales de los medios desde la Delegación
diocesana de MCS de Santiago. El Jurado al otor-
gar este premio ¡Bravo!, compartido entre Silvia
y el P. Isorna, está galardonando, a la vez, el sen-
cillo y humilde trabajo del que se ha desgastado
en el pasado y el reconocimiento público del tra-
bajo profesionalmente bien hecho de quien, en
el presente, se deja la piel sin pedir aplauso algu-
no. Felicidades a estos queridos compañeros.

ORDENACIÓN DE PRESBÍTEROS

Monseñor D. Luis Quinteiro Fiuza, Obispo de
Ourense, y la Comunidad del Seminario Mayor
«DIVINO MAESTRO», le comunican, con gozo,
la Ordenación de tres nuevos PRESBÍTEROS:

Javier Arce Rodríguez, de Sabariz
José Seijo González, de Cartelle
Jorge Valado Cambeiro, de Vigo

La celebración tendrá lugar (D.m.), el día 9 de
julio, sábado, a las 11 de la mañana, en la capilla
del Seminario Mayor. Le agradecemos su presen-
cia. Rece por ellos al Señor, con su comunidad.
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Esta reunión ha sido un primer en-
cuentro en el que hemos expuesto
nuestras preocupaciones por la edu-
cación española en general, por las
concretas dificultades que genera el
Anteproyecto de Ley Orgánica de
Educación en lo que se refiere a la
escuela de iniciativa social, la libertad
de enseñanza, la nueva materia de
Educación para la Ciudadanía y las ne-
cesarias concreciones al contenido de
la Disposición Adicional 2.a sobre la
enseñanza de la religión y sus profesores. En estos puntos hemos apoyado las enmiendas pre-
sentadas por las instituciones que defienden la libertad de enseñanza.
A este respecto queremos recordar que la postura de la Conferencia Episcopal Española está
fundamentada en el artículo 27.3 de la Constitución y en el Acuerdo entre el Estado Español y la
Santa Sede de tres de Enero de 1979. El artículo 27.3 de la Constitución obliga al Estado a
garantizar el derecho de los padres a la formación religiosa y moral según las convicciones. Por
ser la formación religiosa y moral un derecho fundamental, creemos que es básico para la forma-
ción de los alumnos y fundamental para la obtención de la formación integral. En consecuencia,
no puede ser infravalorada, sino que debe figurar como área junto al resto de las enseñanzas.
En concreto, para que esta enseñanza se dé con las garantías mínimas debe ser equiparada a
disciplina fundamental según establece el mencionado Acuerdo Internacional, es decir, debe
impartirse con las mismas condiciones académicas y didácticas que el resto de las áreas. Todo lo
cual supone que las autoridades académicas habrán de adoptar las medidas oportunas para que
el hecho de recibir o no recibir la enseñanza religiosa no suponga discriminación alguna en la
actividad escolar. Para responder a las convicciones plurales de los padres, el Estado debe garan-
tizar que se oferten las posibles opciones que respondan a las distintas convicciones, libremente
asumidas. El derecho a la formación es de todos, no sólo de los que optan por la religión católica.
No pretendemos que todos estudien religión sino que todos sean formados según sus convic-
ciones.
La reunión se ha desarrollado con cordialidad y respeto. Se ha acordado continuar el diálogo en
el próximo mes de julio a fin de concretar el desarrollo de la ley en cuanto a la enseñanza
religiosa y al estatuto jurídico de los profesores.
Deseamos que la enseñanza de la religión, tan importante para la maduración humana de los
jóvenes, obtenga un estatuto jurídico estable, fruto del mayor acuerdo social y político que
garantice definitivamente la estabilidad de esta materia en el ámbito educativo.

SOBRE LA ENSEÑANZA

DE LA RELIGIÓN
Comunicado sobre la reunión de la Comisión Mixta

Iglesia-Estado de 23 de junio
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3 DE JULIO. DECIMOCUARTO DOMINGO.

1. – Libro del profeta Zacarías 9, 9-10.
«Mira a tu rey que viene justo y victorioso»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 8, 9.11-13.
«Si con el Espíritu dais muerte a las obras del cuerpo, viviréis»

EVANGELIO

San Mateo 11, 25-30.   Cargad con mi yugo y aprended de mí…

En aquel tiempo, Jesús exclamó: Te doy gracias, Padre, Señor de cielo y
tierra, porque has escondido estás cosas a los sabios y entendidos y las has
revelado a la gente sencilla. Sí, Padre, así te ha parecido mejor.
Todo me lo ha entregado mi Padre, y nadie conoce al Hijo más que el
Padre, y nadie conoce al Padre sino el Hijo y aquél a quien el Hijo se lo
quiera revelar. Venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados y yo
os aliviaré.
Cargad con mi yugo y aprended de mí, que soy manso y humilde de co-
razón, y encontraréis vuestro descanso. Porque mi yugo es llevadero y mi
carga ligera.

10 DE JULIO. DECIMOQUINTO DOMINGO.

1. – Libro del profeta Isaías 55, 10-11.
«Mi palabra no volverá a mí vacía…»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 8, 18-23.
«La creación espera la plena manifestación de los hijos de Dios…»

EVANGELIO

San Mateo 13, 1, 23.    Salió el sembrador a sembrar

Aquel día salió Jesús de casa y se sentó junto al lago. Y acudió a él
tanta gente que tuvo que subirse a una barca; se sentó y la gente se
quedo de pie en la orilla. Les habló mucho rato en parábolas:
—Salió el sembrador a sembrar. Al sembrar, un poco cayó al borde
del camino; vinieron los pájaros y se lo comieron. Otro poco cayó
en terreno pedregoso, donde apenas tenla tierra, y como la tierra no
era profunda brotó en seguida; pero en cuanto salió el sol, se abrasó y por falta de raíz se secó.
Otro poco cayó entre zarzas, que crecieron y lo ahogaron. El resto cayó en tierra buena y dio
grano: unos, ciento; otros, sesenta; otros, treinta.
El que tenga oídos que oiga.
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17 DE JULIO. DECIMOSEXTO DOMINGO.

1. – Libro de la Sabiduría 12,13.16-19. «En el pecado das lugar al arrepentimiento»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 8, 26-27. «El Espíritu viene en ayuda de nuestra
debilidad…»

EVANGELIO

San Mateo 13, 24-43.    Dejadlos crecer juntos hasta la siega

En aquel tiempo, Jesús propuso esta parábola a la gente: —El Reino de los Cielos se parece a un hombre
que sembró buena semilla en su campo; pero, mientras la gente dormía, un enemigo fue y sembró cizaña
en medio del trigo y se marchó. Cuando empezaba a verdear y se formaba la espiga apareció también
la cizaña. Entonces fueron los criados a decirle al amo: —Señor, ¿no sembraste buena semilla en tu
campo? ¿De dónde sale la cizaña? El les dijo: —Un enemigo lo ha hecho. Los criados le preguntaron:
—¿Quieres que vayamos a arrancarla? Pero él les respondió: —No, que podríais arrancar también el
trigo. Dejadlos crecer juntos hasta la siega, y cuando llegue la siega diré a los segadores:
—Arrancad primero la cizaña y atadla en gavillas para quemarla, y el trigo almacenadlo en mi granero.

24 DE JULIO. DECIMOSÉPTIMO DOMINGO.

1. – 1.er Libro de los Reyes 3, 5.7-12. «Da a tu siervo un corazón dócil para gobernar…»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 8, 28-30. «A los que aman a Dios todo les sirve para el bien»

EVANGELIO

San Mateo 13, 44-52.    Vende todo lo que tiene y compra el campo

En aquel tiempo, dijo Jesús a la gente: —El Reino de los Cielos se parece a un tesoro escondido en
el campo: el que lo encuentra, lo vuelve a esconder, y, lleno de alegría, va a vender todo lo que tiene
y compra el campo. El Reino de los Cielos se parece también a un comerciante en perlas finas, que
al encontrar una de gran valor se va a vender todo lo que tiene y la compra.

25 DE JULIO. SOLEMNIDAD DEL APÓSTOL SANTIAGO.

1. – Libro de los Hechos de los Apóstoles 4, 33.5, 12-33.

2. – Segunda Carta de S. Pablo a los Corintios 4, 7-15.

San Mateo 20, 20-28.
Mi cáliz lo beberéis

31 DE JULIO. DECIMOCTAVO DOMINGO.

1. – Libro del Profeta Isaías 55, 1-3. «Sellaré con vosotros alianza perpetua»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 8, 35-39. «Nada podrá apartarnos del amor de Dios
manifestado en Cristo»

EVANGELIO

San Mateo 14, 13-21.  Comieron todos hasta quedar satisfechos y aun sobró…
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7 DE AGOSTO. DECIMONOVENO DOMINGO.

1. – Primer Libro de los Reyes 19, 9-13. «Sal y aguarda al Señor en el monte…»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 9, 1-5. «Quisiera ser un proscrito por el bien de mis
hermanos»

EVANGELIO

San Mateo 14, 22-33.    ¡Ánimo, soy yo, no tengáis miedo!

Después que se sació la gente, Jesús apremió a sus discípulos a que subieran a la barca y se le
adelantaran a la otra orilla mientras él despedía a la gente. Y después de despedir a la gente subió al
monte a solas para orar. Llegada la noche estaba allí solo. Mientras tanto la barca iba ya muy lejos de
tierra, sacudida por las olas, porque el viento era contrario. De madrugada se les acercó Jesús andando
sobre el agua. Los discípulos, viéndole andar sobre el agua, se asustaron y gritaron de miedo, pensando
que era un fantasma. Jesús les dijo en seguida: —¡Animo, soy yo, no tengáis miedo!
Pedro le contestó: —Señor, si eres tú, mándame ir hacia ti andando sobre el agua. El le dijo: —Ven.
Pedro bajó de la barca y echó a andar sobre el agua acercándose a Jesús; pero, al sentir la fuerza del
viento, le entró miedo, empezó a hundirse y gritó: —Señor, sálvame. En seguida Jesús extendió la
mano, lo agarró y le dijo: —¡Qué poca fe! ¿Por qué has dudado? En cuanto subieron a la barca amainó
el viento. Los de la barca se postraron ante él diciendo: —Realmente eres Hijo de Dios.

14 DE AGOSTO. VIGÉSIMO DOMINGO.

1. – Libro del Profeta Isaías 56, 1.6-7. «Guardad el derecho, practicad la justicia…»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 11, 13-15, 29-32.«Los dones y la llamada de Dios son irrevocables…»

EVANGELIO

San Mateo 15, 21-28.    Mujer, qué grande es tu fe: que se cumpla lo que deseas

En aquel tiempo, Jesús salió y se retiró al país de Tiro y Sidón.
Entonces una mujer cananea, saliendo de uno de aquellos lugares, se puso
a gritarle: —Ten compasión de mí, Señor Hijo de David. Mi hija tiene un
demonio muy malo. Él no le respondió nada. Entonces los discípulos se le
acercaron a decirle: —Atiéndela, que viene detrás gritando. Él les contestó:
—Sólo me han enviado a las ovejas descarriadas de Israel. Ella los alcanzó
y se postró ante él, y le pidió de rodillas: —Señor, socórreme. Él le contestó:
—No está bien echar a los perros el pan de los hijos. Pero ella repuso:
—Tienes razón, Señor; pero también los perros se comen las migajas que
caen de la mesa de los amos. Jesús le respondió:
—Mujer, qué grande es tu fe: que se cumpla lo que deseas. En aquel momento quedó curada su hija.

15 DE AGOSTO. ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA.

1. – Libro del Apocalipsis 11, 19.12, 1-10.

2. – 1.ª Carta de S. Pablo a los Corintios 15, 20-26.

San Lucas 1, 39-56.
Se alegra mi espíritu en Dios
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21 DE AGOSTO. VIGÉSIMO PRIMER DOMINGO

1. – Libro del profeta Isaías 22, 19-23.
«Lo hincaré como clavo en sitio firme…»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 11, 33-36.
«Él es origen, guía y meta del universo»

EVANGELIO
San Mateo 16, 13-20       Tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi iglesia

En aquel tiempo llegó Jesús a la región de Cesarea de Felipe y preguntaba
a sus discípulos: —¿Quién dice la gente que es el Hijo del Hombre?
Ellos contestaron: —Unos que Juan Bautista, otros que Elías, otros que
Jeremías o uno de los profetas. Él les preguntó:
—Y vosotros, ¿quién decís que soy yo? Simón Pedro tomó la palabra y dijo:
-—Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo.
Jesús le respondió: —¡Dichoso tú, Simón, hijo de Jonás!, porque eso no te
lo ha revelado nadie de carne y hueso, sino mi Padre que está en el cielo.
Ahora te digo yo: Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y
el poder del Infierno no la derrotará. Te daré las llaves del Reino de los
Cielos; lo que ates en la tierra quedará atado en el cielo, y lo que desates en
la tierra, quedará desatado en el cielo.
Y les mandó a los discípulos que no dijesen a nadie que Él era el Mesías.

San Mateo 16, 21-27.     El que quiera venir conmigo, que se niegue a sí mismo

En aquel tiempo, empezó Jesús a explicar a sus discípulos que tenía que ir
a Jerusalén y padecer allí mucho por parte de los senadores, sumos sacer-
dotes y letrados, y que tenía que ser ejecutado y resucitar al tercer día.
Pedro se lo llevó aparte y se puso a increparlo: —¡No lo permita Dios,
Señor! Eso no puede pasarte.
Jesús se volvió y dijo a Pedro:
—Quítate de mi vista, Satanás, que me haces tropezar; tú piensas como los
hombres, no como Dios.
Entonces dijo a los discípulos: —El que quiera venirse conmigo que se
niegue a sí mismo, que cargue con su cruz y me siga. Si uno quiere salvar
su vida, la perderá; pero el que la pierda por mí, la encontrará. ¿De qué le

sirve a un hombre ganar el mundo entero, si malogra su vida? ¿O qué podrá dar para recobrarla?
Porque el Hijo del Hombre vendrá entre sus ángeles, con la gloria de su Padre, y entonces pagará a cada
uno según su conducta.

28 DE AGOSTO. VIGÉSIMO SEGUNDO DOMINGO

1. – Libro del profeta Jeremías 20, 7-9.
«Me sedujiste, Señor, y me dejé seducir»

2. – Carta de S. Pablo a los Romanos 12, 1-2.
«No os ajustéis a este mundo…»

EVANGELIO
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XXVII Encontro de Misioneiros
“Os misioneiros, pan partido para o mundo”

Cada ano, no verán, aproveitando que algúns misioneiros, dan unha voltiña pola terra que os viu
nacer, facemos este encontro que un ano máis ten moito de festa, alegría de encontrarnos e momento
propicio para compartir inquedanzas e loitas.

Son moitas as cousas que nos unen: unha mesma
fe, unha mesma loita, unha mesma paixón. Pero,
mentres algúns deles viven en igrexas novas marcadas
pola puxanza xuvenil, outros estamos en igrexas
cargadas de historia e, ás veces, ata de “vellez”.

Realmente é un gozo escoitar como falan con ilusión
da vida das súas igrexas, sobre todo os misioneiros
procedentes de África e América. Pobos xóvenes, e
igrexas de xente moi nova que descobren a novidade
dunha fe que se valora e agradece anque logo non se
teñan as forzas necesarias para cumprir canto o Señor
nos pide. Para os que estamos neste noso Ourense
en tantas cousas avellentado, é unha bendición
escoitalos. A súa vida é, dalgún xeito, parte da nosa
vida. Algo desas igrexas é froito tamén da entrega persoal e económica nosa.

Non faltan, algúns anos, misioneiros procedentes de Igrexas que sofren, igrexas marcadas polo
silencio, e polo tanto pola contemplación e os poucos froitos visibles. Igrexas en territorios hostís. Non
son moitos os misioneiros ourensáns en lugares destes. Destes tamén temos que aprender a resistencia,
a tenacidade, o saber cargar coa cruz.

Este ano o encontro empezará no Bispado, relucente, renovado
que ten vocación de ser casa común, porta aberta a todos.
Empezaremos ás dez da mañá. Comeremos no Convento das
Monxas Clarisas de Vilar das Tres. Teremos un autobús para o
noso servicio. Por favor avísanos, se vas a vir, para telo en conta.

¡Estás invitado! Se tes algunha dúbida pregunta na Delegación de Misións.

Día do Misioneiro Diocesano
“A túa Diocese naceu dun
compromiso misioneiro”

Claro que non é unha das grandes xornadas misioneiras coma son o Domund,
a Infancia Misioneira ou mesmo a Obra de San Pedro Apóstolo, pero non por eso
é menos entrañable. Trátase de recordar ós nosos misioneiros e rezar por eles.
¿Quen non coñece a algún? ¿Quen, sendo neno, non oíu falar dalgún fillo da súa
parroquia ou da parroquia veciña, que “estaba en Misión”, lonxe?... A súa vida e
a súa obra son admirables e nós queremos celebralo nun día.

É claro que os misioneiros senten unha fonda vinculación á súa parroquia, ós
seus veciños, ós seus lugares de culto. Con esta xornada trátase de facer medrar
esta dimensión: son nosos, traballan nunha tarefa que tamén é nosa. Nós somos
corresponsables do seu traballo, e eles teñen dereito a vernos o seu lado.

¿Por que o primeiro domingo de Agosto? Porque é posible que algún ano eles
estean entre nós disfrutando duns días de merecido descanso, de retorno á terra
que tanto aman aínda desde lonxe.

Este ano o lema deste día é: “A túa Diocese naceu dun compromiso misioneiro”
¿Quen o diría? ¡Fai tantos anos desto!... Por gracia un día recibimos a Boa Nova,
hoxe tamén, por gracia, e porque hai misioneiros seguen a nacer outras igrexas,

ás veces moi lonxe, ás veces moi distintas ás nosas, pero todas, formando a única Igrexa de Xesús.

Graciñas irmáns, polo voso compromiso misioneiro.

Recorda:
Día: 30 de xullo, sábado
Hora de inicio: 10 da mañá
Lugar do encontro: Bispado
Hora de remate: 8 da tarde

30 de
Xullo

7 de
Agosto
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“Cuando uno camina con Dios...”
María Luisa González Freire, Marisa para los suyos, no aparenta los cincuenta y
seis años que dice tener. Quizá tenga que ver en ello el hecho de que lleva muchos
años viviendo en altura, a más de tres mil metros sobre el nivel del mar, en un
pueblecito de unos nueve mil habitantes, que se llama Urcos, al sur de Perú, muy
cerca del Cuzco. Es Sierva de San José (josefina) y le gusta definirse como “mujer
cristiana” que desde 1982 está en Perú.

¿Cómo es Urcos donde vives?
Urcos, aunque es capital de provincia,
es un pueblo pequeño, un pueblo de
paso hacia la selva. Por eso mismo, por
ser pueblo de paso, lo que se ve cuando
se llega son mujeres que luchan por
sobrevivir, mujeres que venden pan día
y noche en un clima muy duro que va
desde los -5º en la noche a los +30º en
el día. Luego se ven niños limpiabotas.
Junto a mujeres y niños, hay también
muchachas adolescentes vendiendo
bebidas gaseosas. Todos ellos en una
lucha por la supervivencia. Los varones
y no pocos niños se dedican al trabajo
agrícola en las chacras.

¿Pueden vivir aceptablemente con
estos trabajos?
No. Ese es el problema. Tienen una
calidad de vida ínfima. Además entre
los varones abunda el alcoholismo. Las
familias son muy numerosas. Los niños
en un noventa por ciento sufren
desnutrición y un sesenta por ciento
padece tuberculosis. A esta situación
se unen no pocos casos de jóvenes que
se quedan sin padres o con padres
enfermos y con hermanos pequeños a
su cargo... Las circunstancias parecen
negar toda posibilidad de cambio.

“Tenemos talleres de
capacitación y producción
en los que se enseña a los
jóvenes durante dos años
a labrarse un futuro”

Intuyo que por ahí va vuestra labor.
Si. Intentamos capacitar a jóvenes
creando talleres que les permitan
afrontar su futuro con ciertas garantías.
Son talleres de capacitación y
producción en los que se les enseña
durante dos años a labrarse un futuro.
El objetivo final es que constituyan
pequeñas cooperativas que ellos
mismos gestionen, pero mientras llega
ese momento han de ir sobreviviendo
y alimentando a sus hermanos más
pequeños para que no trabajen y
además puedan ir a la escuela. Como
se puede ver es un proyecto ambicioso
porque se busca rentabilidad
económica ya desde el principio pero
sobre todo se pretende conseguir

grupos de trabajo autogestionarios
donde se pueda crecer como personas
a todos los niveles. En este momento
ya hay dos grupos de autogestión.

¿Quiénes llevan a cabo esta
experiencia?
Es una obra de las Siervas de San José.
Formamos la comunidad de Urcos cinco
hermanas. Les garantizamos formación
y salida a su producción. En este
momento tenemos en formación
treinta jóvenes, veinticinco chicas y
cinco chicos, de entre diecisiete y
veintitrés años que provienen de
situaciones difíciles tanto a nivel
familiar como social. Con ellos hay que
hacer un largo proceso para recuperar
su salud tanto física como psicológica.

“Me siento feliz con lo que
soy y con lo que hago. Si
volviese a nacer volvería a
ser misionera josefina y
volvería a hacer lo que
estoy haciendo”

¿Qué trabajos hacen en esos talleres?
Hay varias secciones: tejidos,
bordados, bisutería, muñequería...
En tejidos hacen fulares, chales,
bufandas, jerséis, chaquetas,
gorros... La ilusión de los jóvenes es
poder compaginar sus estudios con
estos trabajos.

¿Qué te mueve a mantenerte en esta
tarea?
El amor de Dios... Si ese amor que
descubro actuando en mí y en la gente
con la que vivo. Me siento feliz  mirando
a las personas a los ojos y viendo que
se sienten felices en su condición de
mujeres en una sociedad que apenas
las valora. También descubro a Dios en
sus valores. Son, además, profun-
damente contemplativos. Un ejemplo:
cuando siembran las patatas lo hacen
acariciando la tierra, agradeciendo a
Dios lo que un día será su alimento.
Para ellos lo importante son las
personas y no las cosas. Vivir entre
ellos es un regalo.

¿En ningún momento te has sentido
desanimada?
Nunca me sentí desanimada. Cuando
uno camina con Dios va como agarrada
de su mano. Cierto que no faltan
dificultades pero te levantas de
inmediato. Me siento feliz con lo que
soy y con lo que hago. Si volviese a
nacer volvería a ser misionera josefina
y volvería a hacer lo que estoy
haciendo. Tengo mucho que agradecer
a mi Congregación. Me siento la mujer
más feliz del mundo, acostándome a
diario muy cansada pero levantándome
con renovadas ganas cada mañana.

Y ¿qué nos dirías a los que vivimos en
esta sociedad nuestra?
Nada... porque la gente está cansada
de palabras. Simplemente invitaría a
abrir los ojos y el corazón para ver y
escuchar a otros hermanos que
caminan a nuestro lado. Tenemos que
escuchar más al corazón...

¿En que podríamos ayudarte en lo que
estás haciendo?
Buscamos que los jóvenes vivan de su
trabajo, pero a veces surgen
necesidades especiales. Citaría tres:
jóvenes mamás abandonadas que
necesitan ayuda de todo tipo,
dificultad para comercializar
productos y ¿por qué no?
conseguir la suscripción a alguna
revista especializada en la
tendencia de colores, diseños...
para poder producir con
competitividad.

Gracias, Marisa, por tu ilusión.
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